

CANADA-REVUE

POLITIQUE — LITTÉRATURE — THÉÂTRE — BEAUX-ARTS

Vol. IV

MONTREAL, 18 NOVEMBRE 1893.

No. 48

CHÉNIER

Le docteur Chénier aura enfin son monument.

La chose n'est plus aujourd'hui qu'une question de temps et de travail, — de peu de temps, avec beaucoup de travail.

Un comité vient de se former pour réunir les fonds nécessaires à l'érection d'une statue du héros patriote et martyr, et avant peu la cité de Montréal va être appelée à donner sur une de nos places publiques un espace pour y élever à la mémoire du Dr Chénier, un impérissable monument qui témoignera de sa valeur et de son patriotisme comme de la reconnaissance de ceux qu'il a arrachés à la tyrannie et au despotisme.

Ce bronze et ce granit rappelleront aussi d'autres souvenirs d'une époque qui paraîtra bien étrange à nos petits-neveux ; mais, n'insistons pas, que notre triomphe soit modeste.

Le CANADA-REVUE voit encore se réaliser un de ses vœux les plus chers, un des souhaits qui lui tenaient le plus au cœur.

Comme tant de nos compatriotes, nous avons longtemps gémi de voir ostraciser le nom de celui qui tomba sous les balles des bureaucrates de Colborne, tandis qu'il luttait pour la conquête de nos libertés.

Trop longtemps nous avons pleuré de voir ce cœur de martyr déchiqueté par le vautour du Plateau des Chênes et le corbeau de Saint-Eustache.

Nous allons aujourd'hui le mettre pour tou-

jours à l'abri des atteintes de la haine et de l'envie, sous la garde du peuple qui lui aura donné dans son sein un dernier asile.

Dans cette sépulture populaire dormiront en paix les restes de celui qui se dévoua à la cause du Canada.

Travaillons donc courageusement, hardiment, pour qu'elle soit belle et grandiose.

Sacrifions-nous avec ardeur, ouvrons largement nos bourses pour que la réparation éclate splendide, magnifique, éblouissante.

Les listes de souscription sont ouvertes, elles ont même commencé à circuler.

Nous recommandons à tous nos amis, non seulement de souscrire, — nous les connaissons assez pour savoir qu'ils le feront sans notre conseil, — mais encore de se livrer à une propagande active dans leur entourage pour faire souscrire leurs amis.

Tout souscripteur au monument Chénier est un émancipé.

L'entraîn avec lequel les listes se signent est un indice qu'il y en a plus qu'on ne croit.

DUROC.

SANS PATRIE

La reproduction suivante a fait tout le tour de la presse bien pensante ; nous la publions pour donner une idée du patriotisme qui anime la gent cléricale.

Voici ce morceau vraiment écœurant :

La *Semaine Religieuse* de Perpignan faisait, ces jours derniers, le triste tableau du séminaire, occupé